

Edito

C'est avec un grand plaisir que l'Association Amicale Energies vous adresse un nouveau bulletin. Celui-ci donne l'occasion aux membres du bureau de vous souhaiter de

très bonnes fêtes de fin d'année.

Chère adhérente, cher adhérent,

Cette année marque le 65ème anniversaire de notre Association qui a été créée en 1948. A cette occasion, nous avons inauguré le 26 novembre sur le campus EDF des Mureaux, un espace « Témoignages » de la Formation au sein des IEG. Mais cette année fut également riche en actions. Nous avons renouvelé notre communication et nos services, avec la mise en place d'un nouveau site Internet, d'un réseau social, d'une newsletter et d'un nouveau format pour notre bulletin. Mais la grande nouvelle, c'est l'accueil de nouveaux adhérents salariés et retraités. Retrouvez en page 2, des témoignages de deux d'entre eux.

En cette fin d'année, nous souhaitons vous donner la parole en lançant une enquête de façon à pouvoir mieux répondre à vos besoins. Renvoyez-nous par mail ou par courrier le questionnaire. Le conseil d'administration se joint à moi pour vous souhaiter d'excellentes fêtes et une très bonne année 2014.

Amicalement,

Ruddy Racon, Président de l'Association

Exposition « Témoignages de la formation au sein des IEG »

« Nous sommes tous responsables de l'avenir de notre passé »



Le Mardi 26 novembre dernier, Bernard CARON, Directeur de la Direction des Services Partagés d'EDF (à droite), et Ruddy Racon, Président de l'Association, ont inauguré en présence de nombreux adhérents, l'exposition au Campus des Mureaux.

L'exposition a pour objet des témoignages, qui nous viennent du passé, mais également d'acteurs actuels de la formation des IEG. Elle fait ainsi le lien entre les stagiaires de la formation d'hier et ceux d'aujourd'hui. Au sein des espaces, nous observons à travers des objets et des photos, l'organisation de la vie quotidienne des étudiants. Trois films exceptionnels, réalisés lors de la naissance des écoles des métiers, nous transportent hors du temps et nous transmettent de riches informations sur l'histoire de la culture de nos métiers. Avec la collaboration de l'équipe du site des Mureaux et le soutien de son directeur, ces espaces ont été conçus grâce aux objets rassemblés par les membres de l'Association Amicale Energies, dont un des objectifs est de transmettre le patrimoine culturel des écoles de métiers et centres de formation.

Des salariés et des retraités d'EDF et de GDF SUEZ, étaient présents, ainsi que des représentants de la CCAS, des personnalités externes, la Responsable de l'académie des enseignants et des acteurs éducatifs de la CCI Paris IDF (CFA, HEC, ESCP Europe, les Gobelins...), le Directeur France et Monaco d'IE Business School (consacrée 1ère école de commerce en Europe en 2013 par le Financial Times) et plusieurs doyens émérites de la formation des IEG, dont Messieurs Jacques HENCKES et Jean-Marc HUGUET, tous deux adhérents de l'Association.

Nous les remercions tous vivement de leur présence.

Un grand MERCI à

Gildas JEAN, Directeur du Campus des Mureaux et Michèle PROTOYERIDES, Muséologue pour leur participation à la conception de l'exposition.



Sommaire

P1 Actualité de l'Association : Inauguration de l'espace « Témoignages de la formation au sein des IEG »

P2 Témoignages de nouveaux adhérents

P3 Suite du « feuilletton » de Pierre Lepage

P3 Les infos de l'Association

P4 La photo souvenir du bulletin

P4 «¿Cuanta energía tienes?» de GDF SUEZ

P4 Agenda

Témoignages de 2 nouveaux adhérents



Guylène FRUTEAU DE LACLOS, Chargée de Mission Conduite du changement à ERDF

J'ai été embauchée en 1998 à EDF Réunion en tant que Conseillère clientèle Mass Market, j'étais polyvalente sur toutes les activités clientèle, notamment, contrat, gestion et trésorerie. Après deux années, j'ai souhaité ardemment évoluer au sein de l'entreprise et ai eu l'opportunité d'être sélectionnée à Procadre.

Le choix de quitter ma famille, pour aspirer à un désir d'évoluer au sein de l'Entreprise a été très ardu mais motivé par mon appétence à l'accroissement de mes compétences et ma quête de savoirs. J'ai eu de la chance d'avoir ma famille à mes côtés lors du premier cycle sous les encouragements de mon Chef de Pôle, ma DRH et mes collègues.

Long cheminement à parcourir loin des siens mais avec atteinte des objectifs !

Pour le second cycle, à l'Ecole Supérieure de Commerce et de Management de Tours-Poitiers et en alternance avec ERDF Loiret, mon époux a pu muter sur le même Centre à Orléans et ma famille m'a enfin retrouvée.

Cette formation était donc à la hauteur de mes aspirations et je me rendais disponible intellectuellement pour apprécier à sa juste valeur la formation.

Aujourd'hui, je suis à mon troisième poste de cadre et j'ai pu mettre en exergue et en pratique mes acquis théoriques et surtout profiter de mon expérientiel en Clientèle pour capitaliser le tout et les offrir à mes recruteurs.

Ce que j'attends de l'Association Amicale Energies : continuer à promouvoir la formation continue au sein de nos entreprises ainsi que sa reconnaissance en tant que levier de performance.



Denis GOIGOUX, Chef de projet travaux à la Direction de l'Immobilier d'EDF

Voici un peu plus de 10 ans que j'ai connu Ruddy, le Président d'Amicale Energies, autour du projet PLANET COMMERCIAL, le site Intranet d'EDF dédié à la branche commerce. Il était à l'époque mon maître de stage, dans le cadre de ma deuxième année de formation de la Promotion Ouvrière Technique sur le site des MUREAUX (78). Et le destin a voulu que nous nous croisions dernièrement dans un ascenseur à La Défense. Et c'est tout naturellement que j'ai adhéré à l'AAE lorsqu'il me l'a proposé !

En effet, à la fin de ma formation P.O. T. en 2005, j'ai pris les fonctions de chef de projet travaux immobilier à la Délégation Immobilière Régionale IDF Nord. Je ne pensais pas que mon inscription au concours d'entrée aux écoles de métier (Saint-Affrique, 92-94), allait me mener sur ce chemin un jour, mais voilà la fée électricité est passée par là. Après ces deux années d'apprentissage, mon premier « job » m'emmena au cœur de Paris au sein de la DEGS, au service de nos clients gaz et électricité, de la relève, aux petites interventions, jusqu'au dépannage 24/24. Durant ces 5 années, j'ai pu connaître ce côté de l'entreprise dans un environnement sans poteaux, mais avec beaucoup de clients au mètre carré. J'avais en tête ce projet de formation complémentaire : la Promotion Ouvrière. Nous étions en effet informés, dans les Ecoles de Métiers, des possibilités futures de formation que proposait l'entreprise.

Au cours de ces années de formation, j'ai beaucoup appris sur l'ensemble de l'entreprise, notamment grâce aux différents projets et stages réalisés. De RTE avec la gestion de transits de puissance sur le réseau à la centrale du TRICASTIN avec les gestions des effluents TRICE (Toxiques, Radioactifs, Inflammables, Corrosifs, Explosifs), en passant par la R&D avec un simulateur ENR et des filiales comme EVERBAT et EasyEnergy en Californie. Une culture d'entreprise qui s'est définitivement installée et renforcée.

Une culture d'entreprise, qui ne m'a pas quitté pendant ces trois dernières années, lors d'un « congé de création d'entreprise », terminé depuis le 1^{er} juillet. Un projet que j'ai concrétisé quand la bulle des Energies Renouvelables a explosé en France avec la mise en place des tarifs de rachat en photovoltaïque. Avec ma formation à forte dominante électrotechnique et mon expérience de gestion de projet, j'ai pensé que c'était le moment de réaliser ce que j'avais en tête depuis un petit moment. Je me suis donc lancé dans cette aventure. J'étais seul maître à bord de mon navire. Je me rappellerai toujours le mois de juillet 2010, lorsque j'ai reçu mon bulletin de paie EDF à 0€, je me suis dit : « tu n'as plus le choix, c'est parti !! ». Le marché étant aujourd'hui dans une tourmente économique, la sécurité a prévalu sur mes choix. Et j'ai réintégré mon ancien poste. Mais quelle expérience ! Qui sera mise au profit de l'AAE pour toutes questions des adhérents mais aussi d'EDF **HELP** où j'ai été retenu comme volontaire pour la formation des utilisateurs des installations solaires créées dans les pays en grande difficulté.

Le feuilleton de Pierre Lepage (suite du bulletin n°1)

Quoique l'extinction des feux fût fixée réglementairement à 22 heures, nous attendîmes longuement ce soir-là. Je me souviens des premiers arrivants qui se présentèrent : Cany, Cévaert, Jaffry, Yvrenogeu venu de Noirmoutier.

J'ai d'autant plus conservé le souvenir de ce Vendéen qu'à cette époque je lisais des romans à l'eau de rose et bien pensants de Pierre Lhermite, un écrivain de ces lieux, dont le patronage Saint-Michel nous prêtait les bouquins. Pour la plupart de ces nouveaux camarades, le voyage avait été long aussi les présentations furent brèves, et nous nous endormîmes du sommeil du juste après que Monsieur Barre, ou Barré, eût éteint les lumières.

A sept heures précises, et comme il en fut ainsi pendant quatre années, lever, toilette rapide et rassemblement en tenue réglementaire, savoir bleu de travail et chaussures de sécurité ou sabots. Nous partions en rangs par trois pour Victor Bart où se prenaient le petit déjeuner et les autres repas. J'ai encore en tête le claquement de dizaines de sabots des trois promotions qui descendaient l'avenue de Clagny. Nous apercevions des ouvriers qui s'affairaient dans la cour de l'usine à gaz, nous entrevoyions des chevaux attachés aux anneaux de la cour d'un grand cabinet de vétérinaires. Chaque matin nous croisions un colonel, en uniforme cinq galons pleins, qui se hâtait vers l'une des nombreuses casernes versaillaises ou vers le camp de Satory. Il semblait ravi de nous voir défiler au pas avec cette allure un peu militaire en usage dans les collèges de cette époque. Rue Albert Joly, était situé un bar tabac dont la fréquentation était interdite aux élèves, dont pourtant quelques-uns ont franchi subrepticement le seuil. Pour ma part, je n'ai pas gardé le souvenir d'être entré une seule fois dans cet estaminet. Bref, notre spectacle du matin était immuable. Nous arrivions enfin au Centre. Le portail en fer s'ouvrait pour nous livrer passage et nous permettre de jeter un premier coup d'œil sur les lieux de nos prochaines activités. Passée l'heure, la porte refermée par une accorte concierge, les externes en retard devaient se justifier et présenter des excuses devant Monsieur le surveillant général. Avant le premier de nos petits déjeuners au réfectoire, nous disposions d'un instant pour examiner les lieux. Ils étaient clairement identifiés par cette inscription en grosses lettres sous l'horloge au fronton du bâtiment affecté aux quatrième année : **Centre d'Apprentissage Gazier de Versailles**. Autour d'une vaste cour carrée se groupaient tous les bâtiments du collège sur lesquels je reviendrai. **(La suite au prochain numéro...)**

Votre avis nous intéresse

Afin de mieux vous connaître et d'appréhender vos attentes vis-à-vis de l'Association, nous organisons une enquête.

Celle-ci nous permettra de mieux répondre à vos besoins. Participez nombreux et répondez nous avant le 31 janvier 2014 !

Retrouvailles des anciens élèves de SOISSONS-CUFFIES

Les 2,3 et 4 avril 2014, les 3ème, 4ème et 5ème promotions de l'école de métiers EDF de Soissons-Cuffies, ainsi que les encadrants et enseignants de 1959 à 1962 se réuniront à l'institution CCAS de la Ville du Bois (Essonne).

La dernière réunion s'est déroulée en 2002 à l'institution de Super-Besse, elle avait obtenu un grand succès.

Un premier courrier a été envoyé à tous ceux que l'on a pu joindre pour leur demander s'ils seraient partants. Le résultat a été au-delà de nos espérances et nous devrions être entre 135 et 140 personnes (conjointes compris) pour cette manifestation.

*Ces retrouvailles demandent un travail assez important malgré l'aide de l'Association Amicale Energies. Nous faisons **appel aux bonnes volontés** pour les prochaines manifestations.*

*Michel ROLLAND et Michel SALAN
(4ème promotion)*

**Prochaine AG de l'Association**

14 mars 2014 à l'Espace Fondation EDF 6, rue Récamier 75007 Paris

Souvenir Souvenir... la photo souvenir du bulletin



Le saviez-vous ?

Monsieur Jacques HENCKES est l'un des deux créateurs des caisses de Gurcy, celles-ci ont constitué une innovation pédagogique pour la formation des électriciens dans plus de 60 pays.

Lors de l'exposition, Jacques nous a offert un grand moment avec le récit de ses aventures.

GDF SUEZ Énergie Amérique Latine a mis en place un programme de formation « ¿Cuanta energía tienes? » destiné aux ingénieurs juniors finissant leur cursus universitaire ou ayant moins de 2 années d'expérience. Durant 24 mois, le programme leur permet de s'impliquer dans différents projets opérationnels et de développer leurs connaissances et compétences dans différents secteurs de l'énergie. A l'issue de 4 missions, les stagiaires intégreront l'une des sociétés d'exploitation de GDF SUEZ en Amérique Latine.

Comment adhérer à l'Association ?

en ligne -> <http://www.amicale-energies.org/adherer.html>

par courrier téléchargez le formulaire d'adhésion, puis envoyez le tout à l'**Association Amicale Energies - Espace Fondation EDF - 6 rue Récamier - 75007 PARIS**

Agenda

- Prochaines retrouvailles de 3 promo de Soissons **les 2/3/4 avril 2014**
- Prochaine Assemblée Générale de l'Association **le 14 mars 2014** à l'Espace Fondation EDF 6, rue Récamier 75007 PARIS

L'Association Amicale Energies remercie pour leur participation à ce numéro : Guylène FRUTEAU DE LACLOS - Micheline WOLF - Pierre LEPAGE – Paul DUHEM - Denis GOIGOUX - Frédéric LOPES – Michel SALAN - Ruddy RACON

Les partenaires de l'AAE